



Ordentliche Herbstgemeindeversammlung vom Freitag, 25. November 2022; Ergebnisse in Kurzform

Grundlage: Mitteilungsblatt des Gemeinderates zur Gemeindeversammlung

Gemeindepräsident Roger Galli konnte zur ordentlichen Herbst-Gemeindeversammlung 188 Stimmberechtigte in der Turnhalle begrüßen.

Er erläuterte kurz die Beweggründe des Gemeinderates für den Rückzug von Traktandum 5 «Erlebnisbad Adelboden». Bis zur nächsten Versammlung am 28. April 2023 sollen dann alle offenen Fragen geklärt sein, sodass man eine klare Entscheidungsgrundlage hat.

Jungbürgerfeier Jahrgang 2004

Zur Teilnahme an der Jungbürgerfeier waren 39 JungbürgerInnen des Jahrganges 2004 eingeladen und 29 haben den Bürgerbrief an der Versammlung persönlich in Empfang genommen.

Kommissionswahlen

Da innerhalb der publizierten Eingabefrist mehr Vorschläge eingereicht wurden, als Sitze zu besetzen sind, fand an der Versammlung die Wahl für die Bau-, Planungs- und Landschaftskommission statt. Gewählt wurde:

Neu:

- Baumann-Sempbach Lukas, geb. 1982, Untere Kurhausstrasse 9 150 Stimmen

Philippe Schütz erhielt 34 Stimmen.

Da nicht mehr Vorschläge vorliegen als Sitze zu besetzen sind, fanden für die Ergänzungswahlen bei der Schulkommission sowie Strassen- und Wegkommission das stille Wahlverfahren gemäss Artikel 79 Buchstabe d des Organisationsreglements (OgR) statt. Gewählt wurden:

Schulkommission

- von Känel-Hehli Erika, geb. 1984, Bonderlenstrasse 71 (bisher)
- Salathé-Wäfli Patricia, geb. 1989, Bollerstrasse 1 (neu)

Strassen- und Wegkommission

- von Känel Fred, geb. 1979, Zwischenpörternweg 3 (bisher)
- Oester-Germann Stefan, geb. 1979, Egernschwandweg 3 (neu)

Ursula Wäfler (Schulkommission), David Germann (Strassen- und Wegkommission) sowie André Jungen (Bau-, Planungs- und Landschaftskommission) wurden verabschiedet und ihre geleisteten Dienste bestens verdankt.

Bushaltstellen Gemeindestrassen Adelboden; Behindertengerechte Sanierung

1. Dem Projekt «BEHIG Sanierung» wird zugestimmt.
2. Der Kredit für die «BEHIG Sanierung» von CHF 225'000.00 wird genehmigt.

Liegenschaft Kathrinenplatz; Bauliche Anpassungen und Brandschutzsanierung sowie Entwidmung Liegenschaft vom Verwaltungsvermögen ins Finanzvermögen

1. Der Kredit für die baulichen Massnahmen im jetzigen Feuerwehr- und Wegmeistermagazin von CHF 160'000.00 wird genehmigt.
2. Die Entwidmung des Mehrzweckgebäudes am Kathrinenplatz vom Verwaltungsvermögen und die Überführung ins Finanzvermögen mit einem Wert von CHF 287'980.00 wird genehmigt.

Budget 2023; Festsetzung der Steueranlage, Gebühren und Abgaben

Aus der Bevölkerung folgte der Antrag, dass die Steueranlage auf 1.89 Einheiten gesenkt werden soll, da in den letzten Jahren immer Ertragsüberschüsse resultieren und Adelboden zu den Gemeinden mit der höchsten Steueranlagen im Kanton Bern zählt. Dieser Antrag wurde deutlich abgelehnt (36 zu 103 Stimmen bei einigen Enthaltungen). In der Schlussabstimmung wurde das Budget 2023 wie folgt genehmigt:

- a) Die Steueranlagen und die nachstehend bezeichneten Gebühren werden gestützt auf die Bestimmungen des Steuergesetzes und der geltenden Reglemente wie folgt festgelegt:

| | |
|--------------------------------|--|
| - Steueranlage | 1.99 Einheiten |
| - Liegenschaftssteuer | 1,5 ‰ |
| - Feuerwehrpflichtersatzabgabe | 6,5 % der Kantonssteuer (mindestens CHF 100.00, höchstens CHF 450.00) |
| - Abfallgebühren | wie bisher |
| - Abwassergebühren | wie bisher |

- b) Genehmigung des Budgets 2023 bestehend aus:

| | | Aufwand | Ertrag |
|----------------------|-----|---------------|---------------|
| Gesamthaushalt | CHF | 19'808'250.00 | 19'618'390.00 |
| Aufwandüberschuss | CHF | | 189'860.00 |
| Allgemeiner Haushalt | CHF | 16'976'290.00 | 16'976'290.00 |
| | CHF | | 0.00 |
| SF Abwasser | CHF | 1'885'910.00 | 1'762'600.00 |
| Aufwandüberschuss | CHF | | 123'310.00 |
| SF Abfall | CHF | 946'050.00 | 879'500.00 |
| Aufwandüberschuss | CHF | | 66'550.00 |

Überbauungsordnung Nr. 61 «Mischwasserkanal und Wasserleitung Büdemli»; Kostenabrechnung, Nachkredit

Der Kredit für den Ersatz Mischabwasserkanal Büdemli von CHF 250'000.00 wird gemäss Bauabrechnung um CHF 49'625.95 überschritten. Der entsprechende Nachkredit wird genehmigt.

Zum Schluss der Versammlung wurden drei Kreditabrechnungen zur Kenntnis genommen.

Unter dem Verschiedenen folgten von einem Stimmbürger Voten zu den hohen Strompreisen in Adelboden und hierzu wurde auf das Forum vom Samstagabend verwiesen. Weiter stellte ein Stimmbürger folgende zwei Anträge unter dem Verschiedenen:

1. Der Gemeindepräsident soll in eigener Kompetenz die Möglichkeit haben eine geheime Abstimmung durchzuführen. Dies vor allem, wenn bei Anwesenden Befangenheit besteht.
2. Der Gemeinderat ist gehalten, bei Geschäften, die in der Vorberatung zeigen, dass der Wille der Gesamtbevölkerung eingeholt werden muss, eine Urnenabstimmung durchzuführen. Dies unabhängig der Ausgabenlimite von CHF 1.5 Mio. Es geht hier vor allem um Planungs-, Bürgerschaft- und Baurechtsgeschäfte.

Beide Anträge wurden sehr deutlich abgelehnt und somit nicht für erheblich erklärt (nach Art. 65 OgR), was heisst, dass der Gemeinderat diese Themen nicht für eine nächste Versammlung ordentlich traktandieren muss.

Ehrung

Zum Schluss der Versammlung ehrte Obmann Markus Gempeler die per Ende Jahr abtretende Gemeindeschreiberin **Jolanda Trachsel-Lauber**, welche seit 1. Februar 2009 dieses Amt bekleidet. Sie tritt per 1. Januar 2023 kürzer und wird nach ihrem Mutterschaftsurlaub im Sommer mit 40% als Gemeindeschreiberin-Stv. wieder einsteigen.

Gemeindepräsident Galli schloss mit bestem Dank um 21.55 Uhr die Gemeindeversammlung. Nach zwei Jahren Pause konnte wieder das traditionelle Apéro nach der Versammlung stattfinden.

Adelboden, 25. November 2022, 22.25 Uhr

*Die Gemeindeschreiberin
Jolanda Trachsel*